



MEDIENMITTEILUNG

CORELINA – NEUE STIFTUNG FÜR DAS KINDERHERZ UND KOOPERATIONSPARTNER DER MISS SCHWEIZ ORGANISATION

Bern, 14. März 2014 – Heute wurde von Spezialisten der Kinderherzmedizin des Inselspitals Bern die **Stiftung Corelina, Stiftung für das Kinderherz**, gegründet. Die Stiftung fördert die medizinische Behandlung und Betreuung von herzkranken Kindern aus der Schweiz und dem Ausland. Angehörigen von betroffenen Kindern kann die Stiftung Unterstützungsleistungen gewähren. Im Bereich Kinderherzmedizin unterstützt die Stiftung Forschungsprojekte sowie Hilfsprojekte weltweit. Im Rahmen einer exklusiven Partnerschaft mit der Miss Schweiz Organisation wird die amtierende und künftige Miss Schweiz unter dem Titel «Krone mit Herz» als Botschafterin der Stiftung auftreten und sich für deren Anliegen einsetzen.

Das Kinderherz ist ein auf vielfältige Weise zentrales Organ und steht exemplarisch für das Leben an sich. Fast jedes hundertste neugeborene Kind hat einen angeborenen Herzfehler. Dank der modernen Kinderkardiologie und Kinderherzchirurgie erhalten die kleinen Patienten eine Überlebenschance und können sich meist normal entwickeln. Trotz der grossen Bedeutung dieser Behandlungen als Voraussetzung für ein langes Leben wird dem Kinderherz von Seiten der Forschung, der medizinischen Technologie und des spitalmedizinischen Angebots (zum Beispiel im Bereich Kinderrehabilitation) wenig Aufmerksamkeit geschenkt. Nur ein kleiner Bruchteil der Ressourcen wird für das Kinderherz eingesetzt.

Diese Situation hat die Ärzte der Klinik für Herz- und Gefässchirurgie und der Abteilung für Kinderkardiologie des Inselspitals Bern motiviert, die Stiftung Corelina zu gründen. Darunter sind: Prof. Dr. med. Thierry Carrel, Prof. Dr. med. Jean-Pierre Pfammatter, Prof. Dr. med. Alexander Kadner sowie Dr. med. Damian Hutter. Die Stiftung legt ihre Schwerpunkte auf folgende Bereiche:

Betreuung von Betroffenen und Sensibilisierung

Corelina will Betroffene behandeln und betreuen sowie ihre Angehörigen begleiten und unterstützen, wenn nötig auch finanziell. Sie will aber auch Interessenvertreterin und Sprachrohr für die Anliegen von herzkranken Kindern sein. Die Stiftung sensibilisiert die Öffentlich für Herzfehler bei Kindern und macht auf die Chancen aufmerksam, die neue Lösungsansätze in der Kinderherzchirurgie und der Kinderkardiologie für die kleinen Patienten und ihre Familien bieten.

Hilfsprojekte

Das Inselspital Bern und das Kinderhilfswerk Terre des hommes (Tdh) haben Ende 2011 die humanitäre Allianz «Hilfe für Kinderherzen» gebildet. Im Rahmen dieser Allianz werden herzkranken Tdh-Kinder aus Afrika und dem Nahen Osten in Bern operiert. In der russischen Stadt Perm operiert das Team von Prof. Dr. med. Thierry Carrel Kinder und jugendliche Erwachsene mit schweren Herzfehlern. Weitere Projekte werden folgen (zum Beispiel in Nepal).

Forschung

Die Lebenschance und die Lebensqualität von herzkranken Kindern werden sich nur durch innovative medizinische Versorgung verbessern. Corelina fördert vor allem nachhaltige Projekte, in erster Linie in der angewandten Forschung.

Miss Schweiz als Corelina-Botschafterin

Im Zuge der Neuausrichtung der Miss Schweiz sind Corelina und die Miss Schweiz Organisation eine exklusive Partnerschaft eingegangen. Die Wohltätigkeit ist ein neuer Schwerpunkt der Tätigkeit der Miss Schweiz. Als Schwerpunkt ihres karitativen Engagements wird sie sich als Corelina-Botschafterin – «Krone mit Herz» – für die Anliegen der Stiftung einsetzen, das Fundraising unterstützen und die Menschen für die Themen rund um das Kinderherz sensibilisieren. Dominique Rinderknecht, die amtierende Miss Schweiz, ist die erste Botschafterin. Ihre Nachfolgerin wird die begonnene Arbeit fortsetzen. Die Wahlgala der Miss Schweiz findet als Charity-Event ebenfalls zugunsten der Stiftung statt.

Das Ärzte-Team wird sich gemeinsam mit einem prominent dotierten Stiftungsrat und der Miss Schweiz dafür einsetzen, dem Thema Kinderherz eine grössere Aufmerksamkeit zukommen zu lassen.

Für weitere Informationen:

Prof. Dr. med. Thierry Carrel, Stiftungsratspräsident
M 079 226 84 10, thierry.carrel@corelina.ch



Corelina – Stiftung für das Kinderherz

FACT SHEET

Sitz der Stiftung:	Schauplatzgasse 39, 3011 Bern
Gründung:	14. März 2014
Stiftungszweck:	Die Stiftung ermöglicht herzkranken Kindern aus der Schweiz und dem Ausland die medizinische Behandlung und Betreuung. Angehörigen von betroffenen Kindern kann die Stiftung Unterstützungsleistungen gewähren. Die Stiftung unterstützt im Bereich Kinderherzmedizin Forschungsprojekte sowie Hilfsprojekte weltweit. Die Stiftung hat gemeinnützigen Charakter und verfolgt keinerlei Erwerbszweck.
Stiftungsrat:	<p>Präsident: Prof. Dr. med. Thierry Carrel, Direktor Universitätsklinik für Herz- und Gefässchirurgie, Inselspital Bern</p> <p>Vizepräsident: Guido Fluri, CEO GF Group Holding AG</p> <p>Mitglieder: Dr. med. Damian Hutter, Oberarzt Kinderkardiologie und kardiale Intensivmedizin, Universitätsklinik für Kinderheilkunde, Inselspital Bern</p> <p>Prof. Dr. med. Alexander Kadner, leitender Arzt, Chirurgie angeborener Herzfehler, Universitätsklinik für Herz- und Gefässchirurgie, Inselspital Bern</p> <p>Nicole Loeb, VR-Delegierte Loeb Holding</p> <p>Marc Lüthi, VR-Delegierter SCB Eishockey AG</p> <p>Simone Niggli-Luder, 23-fache OL-Weltmeisterin</p> <p>Prof. Dr. med. Jean-Pierre Pfammatter, leitender Arzt, Universitätsklinik für Kinderheilkunde, Inselspital Bern</p>